

RAT auf Draht

von SOS-Kinderdorf



Rat auf Draht

EIN LICHTBLICK FÜR KINDER UND JUGENDLICHE IN NOT.

Wenn junge Menschen nicht mehr weiterwissen, wem sie sich in ihrer Verzweiflung anvertrauen können, ist Rat auf Draht eine verlässliche Anlaufstelle, die hilft, Wege aus der Krise zu finden. Egal zu welchem Thema, für welches Problem. Verzweiflung, Gewalt, Schule, Mobbing, Beziehungen, Einsamkeit, Sucht – an die Notrufnummer Rat auf Draht können sich Kinder und Jugendliche täglich 24 Stunden, anonym, vertraulich und kostenlos wenden.

MEHR-Wert: eine Investition in unsere Gesellschaft

Rat auf Draht leistet wirksame Präventionsarbeit. Berechnet man den Social Return on Investment von Rat auf Draht über alle Gruppen, die von dem Angebot profitieren, fließen je eingesetztem Euro kurzfristig etwa drei Euro in die Gesellschaft zurück. Berechnet man die Wirksamkeit auf 10 Jahre, so kann man davon ausgehen, dass jeder investierte Euro einem Gegenwert von 17 Euro entspricht.

Gesellschaftliche Relevanz

Ein Viertel der österreichischen Bevölkerung ist unter 24 Jahre alt. Der Weg ins Erwachsenenalter stellt junge Menschen regelmäßig vor viele anspruchsvolle Aufgaben. Diese jungen Menschen profitieren in vielfältiger Weise von der Rund-um-die-Uhr-Beratung. 33% geben an, dass sie sich an niemand anderen gewandt hätten, wenn es Rat auf Draht nicht gäbe.

1=17
langfristiger Mehrwert

Jeder investierte
Euro entspricht
einem Gegenwert
von 17 Euro.

33%
der jungen Menschen

hätten sich an niemand
anderen gewandt, wenn
es Rat auf Draht
nicht gäbe.

WIRKUNGSZAHLEN 2025

SO OFT KONNTE RAT AUF DRAHT 2025 BISHER HELFEN:



33.472

mal wurde der
Notruf 147 kontaktiert



3.405

Chat Beratungen



299

Peerberatungen
Jugendliche beraten Jugendliche



1.491.916

Aufrufe der Website
www.rataufdraht.at

RAT auf Draht

von SOS-Kinderdorf



Ihre Spende wirkt

Das Ziel von Rat auf Draht ist es, jungen Menschen nicht nur zuzuhören, sondern auch praktische Lösungen und Ratschläge anzubieten. Die erfahrenen Berater*innen stehen bereit, um in jeder Situation urteilsfrei zu helfen – sei es am Telefon oder online.

Lukas*, 16 Jahre

Lukas* wurde online sexuell belästigt. Ihn hat eine fremde Person angeschrieben, direkt anzugängliche Bemerkungen gemacht und nach intimen Bildern gefragt. In der Beratung wird die klare Grenzüberschreitung benannt, die rechtliche Lage besprochen und es werden Informationen zum Melden, Blockieren und zu den Privatsphäre Einstellungen weitergegeben. Ebenso geht es darum, welche Vertrauenspersonen er einweihen möchte.

* Name wurde geändert

Anrufer*innengruppe

Eine Anrufer*innengruppe macht sich Sorgen um einen Freund, der immer wieder Drogen konsumiert. Er lässt sie diesbezüglich nicht an sich heran und bagatellisiert das Thema. Sie fragen sich, wie sie ihm helfen können. Im Beratungsgespräch wird erarbeitet, was sie als Freund*innen tun können und wofür es professionelle Unterstützung braucht. Ebenso werden Anlaufstellen vor Ort weitergegeben, wo sich der Freund aber auch die Anrufer*innen selbst hinwenden können.

Wie können Sie Rat auf Draht unterstützen?



1.500 €

Damit ermöglichen Sie **150 Anrufer*innen** kompetente Telefonberatung.



3.000 €

Damit sichern Sie **100 Stunden online Chatberatung**.



5.000 €

Damit finanzieren Sie **500 telefonische Beratungsgespräche**.

Rat auf Draht, die Telefonhilfe für Kinder, Jugendliche und deren Bezugspersonen, ist unter der Notrufnummer „147“ rund um die Uhr, kostenlos aus ganz Österreich erreichbar. Seit Anfang 2014 ist Rat auf Draht eine gemeinnützige GesmbH von SOS-Kinderdorf.

BANKVERBINDUNG

DANKE FÜR IHRE WICHTIGE UNTERSTÜTZUNG!

Kontoinhaber: SOS-Kinderdorf

Bankinstitut: Bank Austria BLZ 12000

IBAN: AT51 1100 0044 4450 7007

BIC: BKAUATWW

Verwendungszweck: Rat auf Draht Weihnachten 2025

